



この通信の著作権は妻中学校が有します。無断で文章・画像などの転載を禁じます。

2025年8月

2025年8月

8月号

校長

御東茶會



2年生の松浦さんが作ってくれたロゴ

閑校記念誌の購入予約受付中です！

予約を受付け中(締切 11/30)です。全68頁で価格は**2000円**です。注文された方には2月初旬を目途に発送します。

オンライン注文
右のQRコードからご
注文ください。



開校準備のため教室が少し変わります！



一学期の職員室



現在の職員室



美術室もすぐきました



仕切られた前半分



三真の轍

職員室考 夏休み期間中に全体職員室（本館1F）の大規模な模様替えを行いました。これまでも46名の職員がなんとか座っていましたが、西都中開校で職員数が増えると従来の執務机を人数分並べることはできませんでした。そのため、学年職員室に執務机を移動し、全体職員室をリニューアルする必要がありました▼ではどのような職員室にするのか？アイディアがなかなか浮かびません。思い切って民間企業の知り合いに相談したところ「そもそも職員室の役割とは何か？」と助言して頂きました。では職員室の役割とは何か？流行のChatGPTに聞いてみると「①学校運営機能」。様々な情報を共有する拠点／教師同士が相談できる距離感の確保／連絡や掲示、資料など意思決定や実務が集積する場」「②教師の学びの場」。教科や学年を超えて意見交換や助言をしあう／教育アイディアの共有によって教師力を向上させる」「③教師の安心基地」。授業の合間に気持ちを整える／会話によって孤立感やストレスを解消する」等とのことでした▼なんとか新しいレイアウトを考え、3人掛けの机を組み合わせた配置を考えました「上写真」。果たしてChatGPTの指摘してくれた②と③も維持できるのか？その効果検証これから取り組みたいと思います。その他にも、一部の教室を間仕切り工事して部屋数を増やすなど、西都中開校への準備に追われた夏休みでした。（校長伊東泰彦）

県大会・九州大会での活躍！

県大会優勝・全国大会出場！

男子バレー部の3年生が、ビーチバレーの県大会(4人制の部、2人制の部)でダブル優勝！ 愛知県と神奈川県で開催される全国大会に出場しました！



県大会3位！

男子バスケットボール部、弓道女子団体、陸上低学年女子4X100mR

個人の部での活躍

弓道)男子個人・準優勝…三宮 暖さん(3年) 柔道)男子個人・3位…橋口颯汰さん(3年)

水泳)50m自由形・1位、100m自由形・1位…黒木幸輝さん(3年)

100mバタフライ・1位、200m個人メドレー・2位…増田朝光さん(3年) 陸上)1位…1年女子100m・新城美空さん

九州大会で優勝！

弓道・男子個人

三宮暖さん
(3年)

中3生徒によるさいと学アワードの開催！

7月31日、西都市の全中3生が集まるさいと学の探究発表会・さいと学アワードが開催されました。本校からは各クラスの代表5チームが参加。「観光・特産品」「ごみ問題」「防災」「市民の健康増進」「歴史文化伝承」などについて発表をしました。本校はもとより、どの学校とも(同校名としては)今年が最後…との思いから、郷土愛にあふれた内容の濃い探究を展開していました。

最優秀賞の三納中の探究は8/20の宮日でも取り上げられてましたが、中学生が夏祭りの企画運営を行う秀逸な取組でした。



オール西都・校則検討委員会の開催！

もう恒例となりましたが、西都市の全中学校が協働して校則検討に取り組む「オール西都・校則検討委員会」が7/24に開催されました。今年は「髪型の規制緩和(髪を結ぶ長さ)」「靴下の色」「猛暑時の服装の在り方」について、代表生徒から提案がなされました。

今回は、全国のルールメイキング(生徒主体の校則見直し)を長年支援している教育支援NPO・カタリバの担当スタッフがお二人取材に来られました。お二人とも、西都における持続可能な質の高い取組に感動しておられました。

中でも渡邊凌さんの開会スピーチや長友大武さんの発言に高い関心を示されました。

こうした取組は、新しくできる西都中にも継続し、今度は新たなスタイルで更に充実した取組にして欲しいと思います。



カタリバ・古野さん

R7・オール西都校則検討委員会